

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

España	1
Extranjero (Unión Postal)	3
Número suelto	5 cts.
Id. atrasado	10

DE LA CAPITAL

Por el Gobierno Civil de esta provincia comunicaron ayer al Alcalde de Santa Eugenia los Acuerdos de la Diputación Provincial, por los reduce la cuota de arbitrios extraordinarios impuesta a nueve vecinos que reclamaron oportunamente.

El día 4 del actual tendrá efecto en la Casa Consistorial de Banyalbufar la subasta de los arbitrios sobre todas las especies no comprendidas en la tarifa general de consumos.

La subasta se verificará con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de aquel Ayuntamiento.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Puigpunyent se halla expuesto al público a efectos de reclamación el repartimiento de arbitrios extraordinarios respectivo al año 1932.

El Boletín Oficial de la provincia publicará dentro de breves días una relación de individuos del Batallón Provisional de Puerto Rico que hallándose ajustados no han reclamado sus alcances.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular pidiendo a los alcaldes de los pueblos donde existan caseríos, colonias agrícolas u otras concesiones de terrenos, bien se hallen estos subsistentes ó hayan caducado, que recojan y le remitan a la mayor brevedad los datos relativos a las concesiones de sus respectivos distritos municipales.

Ha quedado acordado el pago de la mensualidad corriente a las clases Pasivas que lo tienen consignado en esta Depositaria de Hacienda en la forma que a continuación se expresa.

Día 1.º de Mayo—Jubilados y cesantes.

Días 2 y 3.—Retirados de Guerra y Marina.

Días 5 y 6.—Monte-pío Militar y Civil y Mesadas de supervivencia.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Pollensa haber puesto a disposición del señor Juez municipal de la misma a tres sujetos que sorprendió jugando a los prohibidos ocupándoles 18'75 pesetas en metálico y un juego de naipes.

La de los puestos de Alcudia y Pollensa participan haber denunciado a los Alcaldes respectivos a varios sujetos por infracción a las Ordenanzas municipales.

A bordo del vapor correo de Valencia, ha llegado hoy el bajo de ópera don Miguel Riera, que hasta ahora ha trabajado en el Teatro Real de Madrid.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Lladó y con asistencia de los señores Parera, Llopis, Serra, Villalonga (don Francisco), Oliver, Quijada, Castañer, Pou, García Orell y Villalonga (don Antonio), se reunió a las siete de la tarde de ayer el Ayuntamiento de esta ciudad tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acto de la sesión anterior que fué aprobada.

El Secretario dió lectura a un oficio del señor Gobernador Civil de la provincia transcribiendo otro del señor Juez de Instrucción, participando haber sido declarado procesado é incapacitado para ejercer el cargo de Concejal don Luis Martí.

Pidió la palabra el concejal señor García Orell que dijo: Me levanto para cumplir un deber de cortesía, para llenar un deber de gratitud. Don Luis Martí me ha encargado que de las gracias como yo las he dado a sus compañeros de partido a los señores que forman parte del Ayuntamiento don Mateo E. Lladó, don Jaime Font y Monteros, don Mariano Massanet, don Guillermo Mateu, don Francisco Bonín, don José Montaner é Iraola, don Francisco Martorell, don José Piña Miró, don Miguel Bestard, don Enrique Carlos Cuschieri y don Tomás Muntaner, por sus visitas, cartas y telegramas que le dirigieron y demás muestras de simpatía y ofrecimientos que le hicieron.

Me ha encargado también que hiciera mención especial del Alcalde señor Lladó que en lo que cabe, sin contar la justicia ni contribuir al fallo que en definitiva han de dictar los tribunales, puso toda su influencia para que el señor Martí sufriera las menores molestias posibles durante las horas que estuvo detenido.

Aunque el señor Lladó, dijo, que cuanto hacia lo consideraba como un cumplimiento de su deber y que estaba siempre dispuesto a sacrificarse por cualquiera de sus compañeros sin distinción de partidos políticos, el señor Martí por todos estos actos le guardará eterna gratitud que es de almas bien nacidas apreciar siempre en lo que valen las acciones levantadas y generosas.

El señor Martí piensa dar las gracias personalmente, como ya lo ha hecho con sus compañeros, a cada una de las referidas personas que tanto se interesaron y tan generosos ofrecimientos le hicieron durante las horas que estuvo detenido, pero ha querido hacerlo también en público para que constara en acta su gratitud.

El señor Alcalde dijo que agradecía las frases que le había dirigido el señor Martí, que las considera escusivas, pues lo que hizo, fué porque entiendo que es un deber de persona bien nacida estar al lado de un compañero, se llame Martí ú otro nombre.

Lo hice—añade—sin mirar el hecho ni el partido a que pertenece el señor Martí, pues lo mismo estoy dispuesto ha hacer ahora y siempre; por lo tanto no hay que darme las gracias.

Se dió cuenta del despacho ordinario aprobándose varias cuentas por servicios municipales cuyo total asciende a 190'89 pesetas.

A propuesta del señor Alcalde se acordó que quedara de nuevo sobre la mesa el dictamen de la Comisión de Hacienda, relativo al modelo de carros para la limpieza pública.

Se enteró de un oficio del señor Delegado de Hacienda, participando haber sido desestimado por el Tribunal gubernativo de Hacienda, por estempránea, é improcedente, la reclamación de don Bartolomé Ferragut y Vera, contra el acuerdo del Ayuntamiento aprobando la subasta de Consumos.

Se acordó pase a la Comisión de Hacienda una instancia de don Miguel Ramis, contratista del arbitrio municipal sobre la ocupación de la vía pública, pidiendo una rebaja en la tarifa de los coches de plaza y en la de ocupación temporal de la vía pública.

Igualmente se acordó que pase a la misma Comisión, un oficio de la Alcaldía de Sitjes, invitando a la de esta ciudad a contribuir al levantamiento del monumento al doctor Robert.

El Secretario dió lectura a una comunicación del Presidente de la Liga de propietarios del Eusanche, participando su constitución y ofreciendo sus servicios.

A propuesta del señor Alcalde se acordó que constara en acta haber visto con sumo gusto el proceder de la referida Liga de Propietarios y comunicarle que el Ayuntamiento estará siempre a su lado en todos los asuntos legales.

A propuesta de la Comisión de Alumbrado se acordó la colocación de un farol en la acera del fletado del Muelle.

Se aprobaron varias concesiones de aguas.

Se aprobaron varios permisos para obras particulares.

En vista de lo propuesto por la Comisión de Hacienda se acordó devolver a los herederos de don Rafael Salvá la fianza que éste tenía constituida como Recaudador de arbitrios municipales.

Terminado el despacho ordinario el señor Alcalde ordenó que se diera lectura a la siguiente carta:

SR. ALCALDE:
Las Sociedades que forman la Federación Local y Ciudadanos reunidos en el Centro Obrero en el día de hoy, acuerdan por unanimidad haber visto con satisfacción el acuerdo del señor Alcalde ordenando que los obreros dependientes del Municipio puedan celebrar la fiesta del 1.º de Mayo.

Asimismo acuerdan estar satisfechos de la conducta observada ahora por dicha Autoridad respecto a la clase

obrero, escitándole a que siga por el camino emprendido.

Palma 1.º de Mayo de 1932.— Por la Federación local y ciudadanos reunidos en el Centro Obrero, Jaime M. Martí.

El señor Alcalde añadió: Este documento me ha sido entregado esta mañana por una comisión compuesta de más de doscientos obreros, cuya distinción agradezco.

Por mi parte, ahora como siempre he de mirar por la clase obrera.

Añadió que antes de terminar la sesión debía de manifestar su extrañeza por la ausencia de los señores Concejales monárquicos. No me esplico, dijo a que obedezco esta actitud porque yo no he de recoger del arroyo las diversas versiones que han circulado estos días sobre su ausencia.

No puedo creer que esta actitud pueda obedecer a mi conducta observada en el asunto del señor Martí. Tampoco puedo creer que puedan dar la excusa de que no ha estado debidamente garantizada por mi la libre emisión de sus votos, pues en primer término me interesa hacer constar que desde el día 1.º de Enero, no ha habido más sesiones tumultuosas que las que presidió el señor Font y Monteros, pues solo en una sesión que yo presidia se originó un pequeño escándalo motivado por ciertas frases vertidas por el señor Font y Monteros, que no agradaron al público, contra las que protesté y que yo reprimí con energía.

Creo que solo por cortesía debían haber venido a esponerme sus quejas ó por lo menos asistir a la sesión y en público interpellarme.

Yo lamento la ausencia de dichos señores con quienes, me interesa hacer constar también, no he tenido el menor rozamiento.

Por lo mismo continuaré desempeñando el cargo de Alcalde mientras mi salud ú otras circunstancias no me lo impidan.

El señor Pou dijo que había oído con gusto las explicaciones del señor Alcalde, con cuya presidencia, añadió nos consideramos honrados.

Me ha extrañado la conducta adoptada por los señores Concejales monárquicos; pues era lógico que como personas bien educadas hubiesen venido a dar explicaciones; sin embargo me reservo la palabra para discutir con ellos el día que vengan.

El señor Llopis manifestó la necesidad de que se construya una habitación reservada en la Cárcel.

El señor Lladó dijo que recomendará el asunto a la Comisión de Beneficencia y Sanidad.

El señor Serra dió explicaciones sobre el asunto, acordándose que el Arquitecto forme el oportuno proyecto y presupuesto.

El señor Castañer propuso que las 2500 pesetas que don Pedro A. Borrás tiene constituidas como fianza de una subasta para la institución de la electricidad, pasan al capítulo de imprevisos y que el Ayuntamiento adquiere una máquina de escribir con sus accesorios.

Se acordó que dicha proposición pase a la comisión respectiva para su informe.

Y se levantó la sesión.

Al salir el señor Alcalde de la Casa Consistorial, después de la sesión, fué saludado por los grupos que se habían formado en la plaza de Cort, con una nutrida salva de aplausos.

El 1.º de Mayo

La fiesta obrera del 1.º de Mayo, celebrada ayer en esta ciudad resultó, de todo punto tranquila.

El paro de fabricas y talleres fué general, lo que unido a las medidas que de antemano habían tomado las autoridades gubernativa y militar, contribuyó grandemente a que desapareciera desde los primeros momentos la intranquilidad en que se hallaban muchas familias, recordando los hechos ocurridos el año último.

A las cinco y media de la mañana el señor Gobernador civil de la provincia se trasladó a la plaza de Abastos con objeto de presenciar la salida de la banda de música que tenía que recorrer la población y evitar que acompañaran a ésta más individuos que los designados al efecto.

Al propio tiempo ocupaban ya sus puestos las diversas secciones de la guardia civil distribuidas en sitios distintos de la Capital y estaban también dispuestas las tropas para evitar cualquier desmán que se intentase.

A la hora indicada salió del local del Centro Obrero Balear, una banda de música que recorrió las principales calles de la población, regresando dos horas después en medio del mayor orden.

La fachada de dicha Sociedad, lo mismo que sus salones, estaban adornadas con banderas y trofeos alusivos a la fiesta.

A las ocho empezó a llenarse aquel local celebrándose una hora después el anunciado meeting en el que los compañeros Jaime Mari, Presidente de la Federación Obrera, Crespi, Sitjar, Vicens y Roca pronunciaron diversos discursos defendiendo sus ideales.

Al terminar se acordó dirigir un mensaje a las Cortes, pidiendo: 1.º la jornada legal de ocho horas; 2.º que se cumpla la ley sobre el trabajo de mujeres y niños; 3.º que los Ministerios establezcan como el de Hacienda la jornada de ocho horas y 4.º la abolición de consumos.

Al propio tiempo se acordó dirigir un mensaje de gratitud al señor Alcalde por haber ordenado que los obreros del Ayuntamiento celebrasen el primero de Mayo.

Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos por los obreros y curiosos que llenaban por completo los salones de la Sociedad.

A las diez los reunidos se dirigieron en grupos a las afueras de la puerta de Jesús donde se organizó la manifestación a la que asistieron unas mil personas entre obreros y curiosos.

Abrió la marcha el estandarte de la Federación de Sociedades Obreras siguiendo luego los de las Sociedades La Igualdad, de sombreros fulistas, Obreros en hierro, Unión de curtidores, Unión de cordeleros, Sociedad de hojalateros y Marítima terrestre.

La manifestación recorrió el Camino de Ronda en medio del mayor orden. Al llegar a la esplanada de la Lonja, el número de manifestantes y curiosos llega a unos 3.000. Los compañeros Mari y Roca dirigieron la palabra a los manifestantes instándoles a que continuaran la conducta observada pues con ello demostrarían una vez mas el derecho que tienen a reunirse.

La manifestación se disolvió en medio del mayor orden, dirigiéndose una comisión a la Casa Consistorial entregándole el mensaje que publicamos en otro lugar de este periódico.

A las tres de la tarde en pequeños grupos los obreros se dirigieron por la carretera del Terreno hacia la pradera de Portopí.

Al llegar a dicho punto se diseminaron almorzando sobre las rocas y al estar reunidos les dirigió la palabra su presidente el compañero Mari quien brindó a los allí reunidos por si alguno de ellos quería hacer uso de la palabra.

Entonces varios oradores se dirigieron a los reunidos. La tendencia de sus discursos fué a ensalzar la cordura y la sensatez de los manifestantes comparándola con los sucesos desarrollados el año pasado, debidos a ingerencias extrañas.

Dedicaron también frases de elogio al señor Gobernador por haber encauzado por buen camino el movimiento obrero.

A las siete regresaron en grupos hacia Palma, dirigiéndose al Centro Obrero en donde una banda tocó hasta las ocho y media, hora en que empezó la representación de Juan José.

El local social estaba iluminado con farolillos.

Varios aficionados cantaron algunas romanzas.

Terminó la velada eso de las doce de la noche.

Durante el día de ayer permanecieron cerrados la mayor parte de comercios, presentando la población el aspecto de un día de fiesta.

En la mañana de ayer varios grupos de obreros recorrieron diversas calles suplicando ó distintos comercios a que cerrasen sus puertas, y tam-

bien otros obligaron a varios que trabajaban a que dejasen sus faenas.

El público elogió la buena conducta de los obreros, que conservaron un orden intachable.

También se elogió a las autoridades por su celo para cumplir su cometido.

Notas del Mar

Procedente de Ibiza fondó en este puerto ayer a la una y media de la tarde, el vapor Lullio, siendo portador de la correspondencia, varios pasajeros y carga.

Procedente de verificar un cruce-ro por la costa también fondó ayer, el vapor Salvador de la Compañía Arrendataria.

En la mañana de ayer cruzó por nuestra bahía, un vapor de alto bordo, que no pudo ser reconocido a causa de la gran distancia que pasaba de la costa.

Esta madrugada han fondado procedente de los puertos de Burriana y Barcelona respectivamente los pailebotos *El Dolores* y *Soberano* ambos con carga general.

Con motivo de ser imposible hacer las operaciones de carga y descarga, no salió ayer tarde para Barcelona, el vapor correo Lullio.

Procedente de Valencia é Ibiza, ha llegado esta mañana a las ocho el vapor Balear siendo portador de la correspondencia, pasaje y carga.

El vapor *Islaño* llegó ayer por la mañana sin novedad al puerto de Argel.

Cultos

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas
Continúan en la Concepción. Exposición a las seis de la mañana; a las nueve y media la comunidad cantará las horas y la misa mayor.

Por la tarde a las seis y media, Rosario, ejercicio del mes de María con meditación y la solemne reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A nuestra Señora de la Grada en la Catedral.

Para mañana

Jubiléo de Cuarenta Horas
Concluyen en la Concepción. A las seis exposición del Santísimo y por ser la festividad del Santo Cristo, a las diez misa mayor con música y sermón, que será el orador el P. Nicolás Reus Filippense. A las seis y media de la tarde, Rosario, Mes de María solemne y la reserva de S. D. M.

En Santa Magdalena principiarán cuarenta horas dedicadas a la Beata Catalina Tomas. A las seis exposición del Santísimo; a las nueve y media misa cantada. Al anochecer meditación, estación y la reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Confalón, en Santa Eulalia.

ESTOMAGO
Las malas digestiones desaparecen usando el Elixir estomacal F. Serra, Jaime II, 21, Farmacia Central.—Frasco, 10 reales.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Los presupuestos

Madrid 30 a las 18
18'05

En el preámbulo del proyecto de presupuestos indica el señor Rodríguez el propósito de reformar los impuestos y reforzarlos en lo que lo permitan a fin de conseguir una equitativa distribución.

En el articulado se limita a dar los preceptos indispensables para la ejecución del presupuesto.

Acompañan a las liquidaciones de los presupuestos extraordinarios la situación del Tesoro en 31 de Marzo y la liquidación del año 1.901 que da 953.683 173 los gastos y 995.254.609 los ingresos, quedando, por lo tanto, un superavit de 36.561.536 de pesetas.

Sesión del Congreso.-Discurso del señor Puigserver.

Madrid 30 á las 18'10
 » » 18'15
 » » 18'20
 » » 18'30
 » » 18'35

En la sesión del Congreso se hacen preguntas de escaso interés y también algunas peticiones de documentos.

Se entra en la orden del día.

El diputado republicano señor Muro combate el crédito de 800 mil pesetas para los gastos de la jura del Rey, considerándolo innecesario y de una esplendidez falta de base.

Le contesta el señor Suárez Inclán y dice que la comisión presentará dentro de este año bastantes recursos para compensar dicho crédito.

Se aprueba dicho crédito para la jura, después de intervenir en la discusión el señor Rodríguez.

Se entra en el debate político.

El señor Puigserver después de algunas alusiones defiende las ideas y los principios individualistas, aunque para ello esté disconforme con el señor Canalejas. Cree que éste ha hecho bien inculcando ideas que profesa hoy y dice que los gobiernos no son sectas intransigentes, sino agrupaciones de hombres y de ideas distintas. Expone su conformidad con el proyecto del Banco y aplaude la creación del Instituto del Trabajo.

El señor Puigserver juzga el programa del gobierno de circunstancial y expone el criterio favorable á la libertad de cultos. La Iglesia está obligada á aceptar la soberanía del Estado.

El señor Nocedal pide la palabra, y contesta que el concordato es un pacto denunciable á voluntad de cualquiera de las partes; pero las órdenes religiosas son parte integrante de la Iglesia.

El señor Puigserver hablando de la cuestión social dijo que aunque es individualista, admite la posibilidad de que las colectividades lleguen en el porvenir á constituir los elementos de la propiedad.

Interpretando las frases del señor Canalejas cree que carecieron de la exageración que se les atribuyó.

Mañana el señor Silvela hablará.

En el Senado.-Sagasta indispuerto.-Preparativos.

Madrid 30 á las 19'45
 » » 19'45

En la sesión del Senado el señor Campa Martín se preocupa de los sucesos desarrollados en Santander, atacando al gobernador por su tolerancia con los grupos tumultuosos é incendiarios.

El señor Montilla defiende la conducta del gobierno.

El señor Collantes pide que venga el señor Moret para discutirlo.

Los señores Portuando y Estrella anuncian una interpelación.

Sigue el debate sobre si ha de hacerse la promesa ó el juramento.

Después de alguna discusión se aprueba por 68 votos contra 30 el proyecto de que se ha de prometer.

Después se levantó la sesión.

El señor Sagasta se halla indispuerto pues sufre un ligero catarro.

Se hacen preparativos para el meeting que mañana han de celebrar los obreros.

Zola.-Descuento.-Agitación en Rusia.

Madrid 30 á las 20

Emilio Zola se encuentra en Jerusalem para estudiar las cos-

tumbres como base de su obra en proyecto sobre el judaismo moderno.

El general Weyler tiene el proyecto de descuento á los militares.

En Rusia se acrecienta el movimiento agrario, siguiendo las persecuciones.

Regencia en Holanda.-León y Castillo.

Madrid 30 á las 20

Los ministros de Holanda tratan de que en vista de la persistente enfermedad de la reina Guillermina se forme una regencia.

El señor León y Castillo interviene como arbitro en el conflicto con Venezuela.

El representante de Inglaterra.-Los cautivos españoles

Madrid 30 á las 20

El lunes próximo el yacht real *Victoria Albert* zarpará de Portsmouth conduciendo al duque de Connaught y su comitiva para asistir á la coronación de Alfonso XIII.

Tánger.—Se desconfiaba de encontrar á los cautivos españoles dado lo infructuoso de las pesquisas hasta ahora verificadas.

Huelga en Málaga

Madrid 30 á las 20'15

Málaga.—Los albañiles se han declarado en huelga.

Mañana se unirán otros gremios.

La autoridad ha adoptado precauciones para evitar la alteración del orden.

Bolsa del Trabajo.-Para la jura.

Madrid 30 á las 22

Mañana en Castellón las autoridades bajo la presidencia del gobernador colocarán la primera piedra de la Bolsa del Trabajo.

Se habla mucho del modo como se resolverá la pretensión de los senadores de acudir al Congreso para la ceremonia de la jura del Rey.

Huelga.-Sin paz

Madrid 30 á las 22

En Cardona sigue la huelga de tejedores. Las autoridades trabajan para solucionarla.

Se encaminan las disposiciones del gobernador de León contra la blasfemia.

Londres.—Se ha perdido toda esperanza de paz con los boers.

Los alumnos de artillería.-El juramento del Rey.

Madrid 30 á las 23

Los alumnos de la Academia de artillería partirán de Segovia para Madrid el día 12 del presente.

Está ya acordado que el señor Marqués de la Vega de Armijo tomará el juramento á don Alfonso XIII.

Declaraciones

Madrid 1 á las 10'10

París.—Mr. Waldeck Rousseau ha declarado que es imposible gobernar sin el apoyo de la mayoría.

Creo—añadió—que las elecciones nos darán fuerzas para seguir gobernando pero es preciso que sepa el país nuestra verdadera situación.

Real decreto

Madrid 1 á las 10'30

La *Gaceta* publica un Real decreto del ministerio de Hacienda dictando reglas para el ingreso al cuerpo de Administración del Estado.

Será necesario hacer dos años de servicios en provincias antes de ingresar en Madrid.

Se deroga el decreto de 8 de Abril de 1901.

Meeting

Madrid 1 á las 10'40

En el Teatro Eldorado se verificó un meeting de albañiles libertarios, los cuales acordaron pedir á los aparejadores la jornada de ocho horas.

En caso de que no se concedan se declararán en huelga el domingo próximo.

Se pronunciaron violentos discursos, invocando la revolución social.

Meeting.-Discursos.-Quejido é Iglesias.

Madrid 1 á las 13

13'10

En el Frontón Central se verificó un meeting socialista al que asistieron 3.000 obreros.

Reinó el orden más completo, apesar de pronunciarse discursos violentísimos.

Después cantó himnos el orfeón internacional al primero de mayo.

Los trabajadores cantaron *La Marsellesa*.

El compañero Quejido se felicitó del progreso obtenido por la campaña obrera.

El compañero Iglesias dijo: Están ciegos quienes creen que dormirán siempre los sentimientos revolucionarios en nosotros, aunque nos den ventajas.

Cada conquista—añade—nos da mayores bríos y termina su discurso leyendo una exposición al señor Sagasta pidiendo una legislación para la clase obrera y que imite el ejemplo del señor Urzaiz concediendo á los obreros dependientes del Estado la jornada de ocho horas.

Consejo y Consejo

Madrid 1 á las 14'15

Al Consejo de Ministros celebrado en Palacio asistió el Rey.

El señor Almodóvar informó acerca de la salud del Papa, manifestando que se le había levantado la vigilia.

Después se celebró Consejo, aprobándose el proyecto reformando el Código civil y el de Comercio, respecto á las quiebras y suspensiones de pagos.

Congreso.-Apizamiento

Madrid 1 á las 16'25

Al Congreso asistió el señor Marqués de la Vega de Armijo.

No asistieron ningún ministro ni diputados.

Se verificó el sorteo de las secciones.

El conde de Romanones ha aplazado tres días su viaje á Manresa y Tarrasa.

Fiestas en Bilbao

Madrid 1 á las 16'30

San Sebastián.—Las comisiones que van á Bilbao para asistir á las fiestas conmemorativas del sitio de aquella población, irán acompañados de la banda municipal, de estandartes y coronas.

Se cantó el himno de Riego, siendo aplaudido con entusiasmo.

Sesión del Congreso

Madrid 1 á las 17'15

» » 18'15

» » 21'00

» » 21'15

» » 21'30

En el Congreso el señor Clot presenta la exposición de la Asociación de propietarios para que desaparezca el recargo del 10 p. 0. sobre la contribución urbana.

El señor Burgos pide la restauración del Monasterio de la Rápita y que se proteja á los viticultores.

El señor Conde de Romanones ofrece estudiar el asunto.

El señor Canalejas declara que el Gobierno se preocupa de la cuestión vinícola y propone soluciones para mejorarla.

GRANDES SURTIDOS

en Lencería, Camisería, Corbatería, Géneros de punto, Batistas, Vichis, Piqués, Driles, Géneros negros, Abanicos japoneses, Sombrillas parasoles (y todo cuanto se quiera para equipos de novios).

ALMACENES SAN JOSE

BRONDO ESQUINA BORNE

Se discute sobre la creación del Instituto del Trabajo.

Hace algunas observaciones el marqués de Figueras y después elogia el espíritu armonizador del proyecto del Instituto.

Excita al Gobierno para que atienda á la cuestión social pero sin atentar contra la libertad que tiene mayores enemigos en los partidos de la izquierda.

Se entra después en el debate político.

Usa de la palabra el señor Silvela, quien saca partido de las discrepancias reinantes entre los prohombres liberales en las cuestiones social y religiosa.

Censura las declaraciones que hizo el señor Canalejas, impropias de haber salido del banco azul.

Cree que los liberales no resolverán los conflictos sociales y religiosos.

Contesta el señor Canalejas á los discursos de los señores Puigserver y Silvela, recobrando el derecho que tiene de defender su criterio en todas las partes sin vaguedades ni dudas.

Vendrán los proyectos y entonces ya los discutireis aquí. Cree que los conservadores son un inmenso peligro para la patria y para la monarquía.

Senado

Madrid 1 á las 17'45

En el Senado ocurrió un nuevo incidente sobre lo ocurrido en Santander con motivo de la instalación de una estación del ferrocarril en un paseo público.

El duque de Veragua dijo que el Gobierno obrará con imparcialidad.

Se votó en definitiva la ley de caza.

Por falta de número no pudo aprobarse la ley sustituyendo la promesa al juramento.

Se dió después lectura al dictamen de la ley fiduciaria.

Después se levantó la sesión.

Nombramientos

Madrid 1 á las 19'50

El ministro de la guerra ha puesto á la firma de la Reina los siguientes ascensos: á teniente general á favor del señor Franch, á general de división á favor del señor Vivar; á general de brigada á favor del coronel de infantería señor Baldomero y á Intendente de división al subintendente señor Lallana.

Comentarios al discurso de Canalejas.-Montepín.

Madrid 1 á las 23

» » 23

Es muy comentado el discurso pronunciado por el señor Canalejas en contestación al señor Silvela.

En el pasillo del Congreso le aplaudieron los amigos.

Los ministros se muestran reservados.

La ausencia del banco azul del señor Sagasta se cree premeditada para no presenciar el debate.

Algunos ministros le han visitado después de la sesión.

Es seguro que el Rey jurará en el Congreso al que asistirán los diputados.

Los telegramas recibidos de provincias denotan que la fiesta

del trabajo se ha celebrado con orden.

París.—Ha fallecido el novelista Mr. Montepín.

Meeting de federales.-Discursos.-Orden completo.

Madrid 2 á las 1'15

En el Teatro Barbieri se ha verificado el meeting organizado por los federales sobre la cuestión de las subsistencias.

Ha asistido á él escasa concurrencia.

Varios oradores protestan contra el crédito concedido para los festejos de la coronación del Rey mientras se van encareciendo las subsistencias.

El señor Barriobero censuró á los socialistas que sólo se preocupan de corear á un cacique.

El señor Rubandónadeu que ocupaba la presidencia resumió los discursos, recomendando á los obreros que hagan política para poder legislar.

Reinó el más completo orden.

Mencheta

Sociedades y Corporaciones**Vice Consulado de Inglaterra en Palma de Mallorca.**

Aviso.—Por el presente se invita á todos aquellos que puedan presentar proposiciones para el suministro de provisiones frescas y agua con destino á la Armada de S.M.B. en las visitas que haga á los puertos de la Isla de Mallorca durante el año económico que finirá en 31 de Marzo de 1903.

Todo artículo, como carne de buey, legumbres y verduras, pan y agua, ha de ser ofrecido separadamente.

Las proposiciones de todos los artículos ofrecidos por cada casa han de extenderse en un solo documento para cada proponente.

Las proposiciones habrán de extenderse por duplicado y hechas en moneda peso y medida inglesas.

El modelo del contrato puede verse en la Oficina del vice consulado de Inglaterra en Palma, Sagrera 15 de 11 á 1 mañana.

SEGADORAS MECANICAS

Las construye Juan Batlle en Bini-Salem.

DESCANSO Y CONSERVACION DE LA VISTA

por los meravi losos *Cri tales Bleuter*.

Gafas y lentes cristal Roca y demás clases

GEMELOS PARA TEATRO

Todo precios sumamente reducidos.

25 Brassas—25

Importantísimo

Se avisa á los señores anunciantes que es condición precisa pagar por separado el impuesto del timbre según la ley.

Almacenes Montaner

SINDICATO 2 Á 10 Y MILAGRO 1 Á 11

Se han recibido las novedades de la temporada.

Aceite superfino

A 23 pesetas medida.

Colmado LA PROVIDENCIA.

SERVICIO A DOMICILIO

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

Expectorantes y calmantes de la tos.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ

Abierta toda la noche.—Colón 22 y

Perejil 2.—Palma de Mallorca.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner